

Confidential

Office Memorandum • UNITED STATES GOVERNMENT

TO : CRB - Mr. Walker
 FROM : ARA - Mr. Daniels
 SUBJECT:

DATE August 5, 1948

Ambassador Thomen has sent me this copy of LA Prensa of July 31, 1948 in which you will observe the UP despatch from Mexico regarding statements and ideas attributed to President-elect Prío Socarrás regarding the Dominican Republic.

This morning, the Dominicans (Thomen, Ortega Frier, Despradel and Rodríguez) expressed grave concern in regard to Prío's attitude and intentions toward Cuba.

In cooperation with the Mexican Division, see if we can obtain, through Ambassador Thurston, any information on Prío's views from President Alemán or other high official sources.

Through our Embassy at Cuba, and in whatever way might be appropriate, I think we should also get good information on the same subject. This will require a little tactful handling, but now that Prío's visit to the United States has been postponed until November, I think we should attempt to get accurate information now regarding his views towards the Dominican Republic and what Cuba's policy should be in regard thereto.

*Refiled to
Mr. Walker
8/10/48*
*Refiled to
Mr. Daniels
8/10/48*
*Refiled to
Mr. Walker
8/10/48*

American Embassy
American Office

ARA:PCDaniels:mve

D-17
4
Rev.
Cat. 4

Confidential

NOV 1 - 1948

FILED

9/27/48
SAC/CS/T
Shelby

9/27/48
SAC/CS/T
Shelby

SERIAL NUMBER
REF ID: A6578-548

Alemán y Prío hablaron del movimiento de "liberación" en la Rep. Dominicana

MEXICO, julio 30. (UP).—Se informó hoy que el Presidente electo de Cuba, Dr. Carlos Prío Socarrás y el Presidente de México, Lic. Miguel Alemán, hablaron sobre el llamado "movimiento de liberación" en la República Dominicana, durante la visita del primero a esta capital.

Las autoridades dominicanas han lanzado acusaciones diciendo que el dicho movimiento continúa recibiendo apoyo en Cuba a pesar del fracasado intento llevado a cabo el año pasado, de enviar una fuerza expedicionaria contra la República Dominicana.

Oposición a las dictaduras

Se dijo que el Dr. Prío Socarrás, en sus primeras conversaciones con el Presidente Alemán ayer, hizo patente su violenta oposición a las dictaduras en las Américas. Su mortificación por la existencia de régimenes tales como el actual en la República Dominicana llegó a ser casi una "obsesión" según dijeron fuentes muy cercanas al Presidente electo.

De Méjico, el Dr. Prío irá a Guatemala y Venezuela, donde el sentimiento oficial y popular se sabe que es contrario a las dicta-

PROCLAMARAN PDTE. ELECTO DE PANAMA A DIAZ AROSEMANA

CIUDAD PANAMA, Panamá, julio 30. (UP).—Políticos con conocimiento de causa estaban diciendo hoy que el candidato gubernamental, Domingo Díaz Arosemena, será proclamado Presidente electo de Panamá por el Jurado Electoral Nacional, probablemente dentro de 24 horas.

El Jurado terminó los escrutinios de las elecciones celebradas el pasado 9 de mayo, esta misma mañana. Según sus últimos resultados publicados, el candidato de la oposición, Arnulfo Arias recibió 68,622 votos y Díaz Arosemena, 63,649.

Sin embargo, los bien informados dijeron que el Jurado aún no suficiente número de votos "probados" de la muy disputada provincia de Veraguas para que la decisión favorable recaiga sobre Díaz.

Aseguran que en su última sesión de noche, el Jurado encontró que la mayoría de los votos depositados a favor de Arias en cinco distritos de Veraguas, carecían del requisito oficial de las firmas, y fueron anulados.

De acuerdo con esta información, el único miembro de los nueve del Jurado, a favor de Arias, abandonó la sesión como protesta por la anulación de esos votos.

duras en Hispanoamérica. Venezuela no mantiene relaciones diplomáticas con la República Dominicana.

Tanto Venezuela como Guatemala han sido ligadas por las autoridades dominicanas en un movimiento revolucionario que se alegó estar centralizado en Cuba.

En Guadalajara

GUADALAJARA, julio 30. (AP).—Guadalajara se vistió hoy de fiesta para recibir al Dr. Carlos Prío Socarrás, Presidente electo de Cuba.

Los más altos funcionarios del estado de Jalisco y de la capital hicieron una clara recepción en la estación del ferrocarril, donde llegó el Presidente visitante y su comitiva procedente de Ciudad de Méjico a bordo del tren presidencial "El trío Olivo".

Encabezando la recepción estuvieron el Gobernador del Estado, Jesús González Gallo; el Presidente del Congreso de Jalisco, Angel F. Martínez; el Presidente Municipal de Guadalajara, Héctor Hernández Loza y el general Ramón Jiménez Delgado, Comandante de la zona militar. Los cadetes de la Escuela de Aviación Militar, soldados y policías, formaron cordones a ambos lados de las calles que atravesó la comitiva.

(Sigue en la segunda página)

porta armamento y combustible ha burlado en buena proporción el bloqueo terrestre de Berlín. Los rusos han insinuado varias veces que pudieran cerrar los corredores aéreos.

La última de tales insinuaciones apareció hoy en el periódico oficial soviético "Taegliche Rundschau". Dicho diario demandó "urgentes medidas para la protección de los aviones soviéticos contra una posible catástrofe", y acusó a los aparatos británicos y norteamericanos de violar las reglas de seguridad volando a baja altura sobre la zona soviética.

Anticipándose a la posibilidad de que sus aviones de transporte pudieran necesitar escolta de aviones de combate, tanto los norteamericanos como los británicos han agrandado sus bases aéreas en el occidente alemán para maniobras de dichos aviones.

Aviones de propulsión a chorro

Cuatro de los aviones norteamericanos de propulsión a chorro que arribaron recientemente, volaron hoy sobre Munich para familiarizarse con el país. Toda la escuadrilla compuesta de 16 aviones, voló ayer mañana sobre el área de Munich. Más tarde participarán en una revista aérea conjuntamente con los aviones de combate Thunderbolt.

Un nuevo grupo de oficiales norteamericanos, soldados y civiles, arribaron en Frankfurt, anoche, a bordo de otros cuatro aviones cuatrimotores "Skymasters" añadidos a las operaciones de transporte.

Los berlineses miraron hoy hacia Moscú para ver si las cuatro grandes potencias accederán a negociar sobre la crisis de Berlín y la cuestión alemana.

NADA CONCRETO AUN EN EL ASESINATO DEL EX-POLICIA HERNANDEZ VEGA, EN MEXICO

MEXICO, D. F., julio 30. (AP).—El Procurador General del Distrito, Lic. Carlos Franco Sodi, reveló hoy que "no se ha comprobado hasta ahora, de una manera auténtica, la responsabilidad de nadie en el asesinato del jefe de la policía cubana, Rogelio Hernández Vega, ocurrido en el Consulado cubano el pasado día 16."

En una entrevista exclusiva concedida a la Prensa Asociada, el Lic. Franco Sodi, la más alta autoridad en este proceso investigativo, rompió el hermitismo de que se había rodeado este crimen, para asegurar que solamente se encuentran arrestados por estos hechos, ocho personas, siete de las cuales fueron puestas hoy a disposición del juzgado de la Séptima Demarcación, consignados como "posibles encubridores de los asesinos".

Buscase a dos individuos

El Procurador, después de alegar que "las investigaciones se encuentran prácticamente congeladas por motivos especiales", dijo que "se trata de localizar a los cubanos Herminio Díaz García y Laureano Hernández para que aclaren su situación", alegando que hasta el momento "no hay elementos suficientes de juicio para poder acusarlos".

De los siete consignados hoy al

Juez, seis de ellos son mexicanos y el otro, Evelia Barreto Hernández, es cubana, registrada como compañera del Lic. José Domínguez González, que es uno de los encartados.

La acusación que pesa contra esas siete personas, es la de haber dado alojamiento a dos cubanos que se suponen autores del crimen.

El cónsul Vianello

Sobre el conocimiento que de los hechos pueda tener el que era Cónsul General de Cuba en Méjico, señor Raúl Vianello, quien se encontraba con Hernández Vega cuando éste fué asesinado, el Procurador Franco Sodi dijo: "Nosotros deseamos solamente que el señor Vianello amplíe algo sus declaraciones, y quiero aclarar que nunca lo hemos considerado a él como presunto culpable."

Vianello, aún cuando ha cesado ya como Cónsul en Méjico por haber sido trasladado a San Francisco, Calif., permanecerá en esta capital todo el tiempo que sea necesario para las investigaciones. Esta afirmación la ha hecho el Embajador de Cuba en Méjico, Dr. Gonzalo Guell.

El exCónsul cubano acudió hoy
(Sigue en la segunda página)

bustilde de la marina que esté ahora en Aruba \$2,63 el barril, se obtiene en Bahrein, farchimida, go del Golfo Pérsico E. a \$1,17. Sin embargo, añadió que el costo de este último aumentará durante los dos últimos meses de este año, a \$1,18 centavos barril.

Los testigos del Ejército y de la

algunos centavos el precio del barril de petróleo para la marina de guerra.

Los miembros del comité se contrataron procurando por la escasez de acero y la posibilidad de que ello afecte la construcción de buques, cisternas y depósitos de petróleo.

Nad concréto al
asesinato del ex-p
Hernández Vegaá

reunión de la prima
u Instancia del Sub
Lic. Francisco Arguel
niciaron éste una lar
sació

Afíjese a Orla
Lemí quien se informó
do actado en Yucatán
a CED México para
relat con estos hech
cuya dij: "Nunca
sido testado".

bitrios recal

SJUAN, P. R.
El gobernador de Albu
do ante el año de
1948 la suma de
repentando esta cifra
de hasta desde que se
el Departamento de Ha
conforme el jefe del
señor Rafael A. Marich

ALEMAN Y PRIÓ HABLARON DEL MOVIMIENTO DE "LIBERACION" EN LA REP. DOMINICANA

(Continuación de la primera página)

en presidencial y acompañantes, dos cubanos, y representante ele
bista la morada designada a los
visitantes.

Ceremonia en la Estación

En la Estación del ferrocarril se celebró una ceremonia en la que el Presidente Municipal, Hernández Loza, declaró al Dr. Pepe Socarrás Huésped de Honor de la ciudad y le entregó un pergamino alusivo.

Los otros actos celebrados fueron: La esposa del Gobernador recibió en su domicilio de la Avenida de la Paz a la señora del Dr. Prió Socarrás y demás damas acompañantes. A esa misma hora, el Gobernador recibió en su despacho al Presidente electo y su comitiva.

El senador Varela y el representante Pérez López fueron recibidos en la Sesión Solemne del Congreso del Estado, a la que asistieron también los Cónsules extranjeros.

Después el Gobernador y su esposa acompañaron a la comitiva hasta la villa de Chapala, cálidísimo lugar de veraneo, donde se ofreció un banquete. Por la noche asistieron a un concierto de la Orquesta Sinfónica de Guadalajara, en el Teatro Degollado.

Mañana, a las 8:30, el Gobernador y su esposa acompañarán a los visitantes hasta la estación del ferrocarril, donde tomarán el tren de regreso a Ciudad México para regresar en avión a La Habana.

Llega Cañas Milanes

MEXICO, D. F., Julio 30. (AP).— Procedente de Miami, Florida, llegó ayer a esta capital el sena-

dor en los últimos días, Luis Cañas Milanes. Tan pronto llegó

sostuvo una larga conferencia con el Dr. Prió Socarrás. Cañas se propone regresar hoy a Miami.

Tabaco a Alemania

SAN JUAN, P. R., julio 30.— Hablando sobre las gestiones que realiza en Puerto Rico el señor Herbert Voight, para comprar tabaco en fábrica que se lleva a Alemania como parte del Plan Marshall, el vicepresidente de la Federación Libre de Trabajadores, señor Antonio Arroyo, manifestó que si se venden los lotes de tabaco despaillables que están bajo agenciamiento, para ser llevado sin despaillar de P. R., el supuesto beneficio se convierte en perjuicio porque quedarán sin trabajo miles de obreros. Si se lleva sin despaillar la cantidad bajo trato, dijo el señor Arroyo, que en Caguas solamente se pierden en salarios más de \$200,000.

'AMOR BRUJO'



Tenemos varios
álbumes e inter-
pretaciones de
esta inmortal
obra de De Falla.

CASTELLANOS-MOLINA

MUSIC SHOP

144 WEST 72nd STREET

(Cerca de Broadway)
ENDicott 2-6778 New York 23.

JOSE A

Siendo este SECO, TOST
PEZ EN LOS EXTREMOS
estos de maderas de
mijo, o semillas de
lata, la CASPA, O CUE
LAD CON ESCORZ —
que CALVO — SI N
HES Y EL SERPIO
en cuando se ave

SU

PER
SI ES
BELLZA Y
NO SE ADREN
SUS DE POLIDEZ
SUSITE JUSTIT
SUS GARAN
SUS VAS